
Universidad de Puerto Rico 
Recinto Universitario de Mayaguez 

JUNTA ADMINISTRATIVA 

ACTA NOMERO 17-18-008 
DE LA REUNION ORDINARIA CELEBRADA EL JUEVES, 30 DE NOVIEMBRE DE 2017 

Presentes: 

Arq. Wilma Santiago Gabrielini, Rectora Interina 
y Presidenta de la Junta Administrative 

Dra. Betsy Morales Caro 
Decana de Asuntos Academicos 

Dr. Agustin Rullan Toro, Decano 
Colegio de Ingenieria 

Dr. Victor Siberio Torres 
Representante del Senado Academic° 

Dr. Noel Artiles Le6n 
Representante del Senado Academic° 

Srta. Angell del R. Rivera Ortiz 
Representante Estudiantil 

Sr. Carlos E. Rosas Muniz 
Decano Interino de AdministraciOn 

Prof. Fernando Gaztambide Barbosa 
Decano Interino de Estudiantes 

Dra. Marie! Nieves Hernandez, Decana Interina 
Colegio de Administraci6n de Empresas 

Dr. Elvin 0. Roman Paoli, Decano y Director Int. 
Colegio de Ciencias Agricolas 

Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano Interino 
Colegio de Artes y Ciencias 

Excusado: 

Dr. Darrell Hillman Barrera 
Presidente Interino de la UPR 

Invitados: 

Sr. David Rivera Polanco 	 Sra. Maria de los A. Fernandez Ayala 
Representante Estudiantil Alterno 	 Directora Interina - Oficina de Presupuesto 

Secretaria Interina: 	 Asistente: 

Sra. Nilda E. Perez Collazo 	 Sra. Liz J. Rivera Valentin 

Se reOne la Junta Administrativa del Recinto Universitario de Mayaguez en la fecha arriba indicada 
previa convocatoria de la Rectora Interina, Arq. Wilma Santiago Gabrielini, y quien preside. La reuni6n 
comienza a las dos y veintiseis minutos de la tarde en la Sala de Conferencias, en el Edificio MuSA. 
La Secretaria Interina pasa lista y constata el quorum con la presencia de once miembros de la Junta; 
segOn consta en la lista que antecede. 
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INFORME DE LA RECTORA INTERINA 

Luego de saludar a los miembros de la Junta, la Arq. Wilma Santiago Gabrielini, Rectora Interina, 
presenta ante este organismo el siguiente informe: 

noviembre 2017 

	

9 	Instalacion del Consejo General de Estudiantes del Recinto Universitario de Mayaguez 

	

10 	Reuni6n extraordinaria de la Junta de Gobierno de la Liga Atletica Interuniversitaria 

	

13 	Reuni6n de Staff con Decanos y Ayudantes de la Rectora 

	

14 	Reuni6n con el Dr. Hector Carlo relacionado con plan de emergencia 

Reuni6n con representantes de la Hermandad de Empleados Exentos no Docentes sobre los 
convenios colectivos 

16 Reuni6n con profesores del Colegio de Administracion de Empresas sobre propuesta a 
someter al Departamento de EducaciOn 

Reuni6n con profesores del Departamento de Educaci6n Fisica sobre propuesta con las 
canchas voleibol y baloncesto 

	

17 	Visita del Dr. Lcdo. Walter Alomar, Presidente de la Junta Gobierno, para dialogar con la 
comunidad estudiantil 

Conferencia telefonica con el Dr. Jose R. Rodriguez Medina, Director Interino Oficina de 
Investigacion e Innovacion en Administracion Central, Dra. Wanda Maldonado, Decana de la 
Escuela de Farmacia y representantes del RUM sobre programa doctoral en bioingenieria 
fa rmaceutica. 

Reuni6n con la Junta de la AsociaciOn de Profesoras y Profesores del Recinto Universitario de 
Mayaguez, APRUM • 

	

21 	Dialog° sobre las necesidades estudiantiles luego del huracan Maria 

Reuni6n del Senado Academic° 

22 Reunion con varios representantes claustrales del Colegio de Ades y Ciencias sobre 
nombramientos temporeros 

	

27 	ReuniOn con el Prof. Gustavo Cortina sobre el proyecto de Titulo IX 

ReuniOn de Staff con Decanos y Ayudantes de la Rectora 

28 Saludo en actividad de reconocimiento a la Dra. Lourdes Rosario, profesora del 
Departamento de Ingenieria Electrica por la obtencion del premio American Society of 
Mechanical Engineering Fellow. Este premio lo otorgan por su distinci6n en ejecutorias 
profesionales y logros. 
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Continuacion reuni6n de Senado Academico del 21 de noviembre de 2017 

Saludo en el Encuentro de Investigadores del Recinto Universitario de Mayaguez 

29 	Reunion con estudiantes del Colegio de Ciencias Agricolas sabre la actividad Cinco Dias con 
Nuestra Tierra 

Grabacion de video para la camparia "El Colegio se Levanta" 

30 	Reunion can el Dr. Manuel Jimenez relacionado con el programa R2Deep 

Reunion con el Dr. Hector Carlo, Lcda. Maria Gaud, Sr. Wisbel Ayala y Dr. Ubaldo C6rdoba 
sobre el Comae de Mitigaci6n Manejo Emergencia 

ReuniOn con la Sra. Alba Colon de la compania General Motors sabre iniciativa para ayudar a 
estudiantes afectados por el huracan Maria 

LICENCIAS 

Sin Sueldo por Enfermedad  

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta aprueba 
las siguientes licencias sin sueldo por enfermedad: 

Dra. Mayra E. Cadiz Garcia, Catedratica, del Departamento de Quimica, del Colegio de Artes y 
Ciencias; por el periodo del 17 de noviembre de 2017 al 31 de mayo de 2018 por enfermedad. 

Sr. Heriberto Rivera Rivera, Trabajador Social, del Departamento de Consejeria y Servicios 
Psicologicos, del Decanato de Estudiantes; por el periodo del 4 de noviembre de 2017 al 3 de 
noviembre de 2018 por enfermedad. 

Sra. Zuleyka Valentin Souffront, Analista de Recursos Humanos, del Decanato de Administration; 
por el periodo del 18 de noviembre de 2017 all7 de febrero de 2018 por enfermedad. 

Sin SueIdo 

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta aprueba 
las siguientes licencias sin sueldo para atender asuntos personales: 

Sra. Jamilette Torres Galloza, Oficial Administrativo I, del Departamento de Economia, del Colegio de 
Artes y Ciencias; por el period° del 1 de enero al 31 de diciembre de 2018, para atender asuntos 
personales. 

Sr. Juan M. Perez Rivera, Conserje, de la Oficina de Edificios y Terrenos, del Decanato de 
AdministraciOn; por el periodo del 27 de noviembre de 2017 al 26 de noviembre de 2018 para atender 
asuntos personales. 
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Sra. Josefina Matias Matos, Secretaria Administrative IV, de la Oficina de Edificios y Terrenos, del 
Decanato de Administraci6n; por el period() del 23 de diciembre de 2017 al 22 de junio de 2018 para 
atender asuntos personales. 

Militar 

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta aprueba 
la siguiente licencia militar: 

Sr. Alvin R. Guzman, Oficial de Seguridad II, de la Oficina de Transito y Vigilancia, del Decanato de 
AdministraciOn; por el period° del 1 de octubre al 2 de noviembre de 2017, por activacion de la 
Guardia Nacional. 

AUTORIZACION 

La Junta autoriza la ausencia justificada del Dr. Jeffrey Valentin Mad, Director del Departamento de 
Economia, del Colegio de Ades y Ciencias, del 18 de diciembre de 2017 al 11 de enero de 2018; para 
atender asuntos personales. 

ASCENSO POR PREPAFtACION ACADEMICA 

El Dr. Fernando Gaztambide, Decano Interino de Estudiantes, presenta la solicitud de ascenso por 
preparacion academica de la Dra. Mayra L. Gonzalez Ornes, Consejera Profesional I, del 
Departamento de Consejeria y Servicios PsicolOgicos. Luego de la discusion, la Junta acuerda dejar 
este asunto pendiente para que se complete el expediente con las evaluaciones requeridas. 

OTROS ASUNTOS 

El Sr. Carlos E. Rosas Muniz, Decano Interino de Administracion, presenta ante la Junta el Informe 
sobre el Proceso de Facturaci6n Ilevado a cabo can relaciOn a la licencia con sueldo otorgada al 
Dr. Felipe J. Acosta Costa Catedratico, del Departamento de Ingenieria Civil y Agrimensura, del 
Colegio de Ingenieria; por el periodo del 1 de Julio de 2017 al 30 de junio de 2018; para participar 
en actividades de investigacion en el Engineering Research and Development Center del Cuerpo 
de Ingenieros de EEUU. Luego de una amplia discusi6n, la Junta acuerda que el Dr. Agustin 
Rullan Toro, Decano del Colegio de Ingenieria, se comunique con el doctor Acosta Costa para que 
le haga saber que la agenda no ha efectuado pago alguno al Recinto. La Junta, acuerda edemas, 
que el Sr. Carlos E. Rosas Muniz, Decano Interino de Administracion, provea al doctor Rullan Toro 
copia de las facturas emitidas, de manera que este conjuntamente con el Asesor Legal, 
Lcdo. Angel Matos, redacten una comunicacion dirigida al Cuerpo de Ingenieros de los Estados 
Unidos notificando que el Recinto no ha recibido los pagos segOn lo acordado. El senor Rosas 
Muniz debera informar el estatus de este asunto en la reunion de la Junta correspondiente,a1 mes 
de enero de 2018. 

La Junta recibe la comunicaciOn con fecha del 7 de noviembre de 2017 del Sr. Marcus J. Ramos 
Cintron, Presidente del Consejo General de Estudiantes; relacionada can las bajas totales de los 
estudiantes. Luego de la discusi6n, la Junta acuerda que la solicitud del senor Ramos Cintron no 
procede debido a que este contraria a lo que establece la reglamentaciOn. Por otro lado, senala 
que la petici6n principal del senor Ramos Cintron fue atendida mediante la Certificacion Ntimero 
17-1 8-1 00 de la Junta Administrative. 
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El Dr. Noel Artiles Lean, Representante del Senado, presenta ante este organismo la siguiente 
modem: "el Recinto Universitario de MayagOez solicita al Presidente Interino de la Universidad de 
Puerto Rico que aquellos estudiantes que se dieron de baja total inmediatamente despues del 
Huracan Maria y que no regresaran se les devuelva el dinero correspondiente al pago de matricula 
y Si no ha pagado que no se le cobre." La Junta procede a votary la moci6n no prospera. 

La Junta recibe la comunicacion con fecha del 22 de noviembre de 2017 del Sr. Carlos E. Rosas 
Muniz, Decano Interino de Administraci6n; relacionada con la cantidad designada para las ayudas 
econ6micas para estudios al personal no docente. Luego de la discusi6n, la Junta acuerda 
rescindir el siguiente acuerdo, el cual fue tornado en la reunion del jueves, 14 de septiembre de 2017: 
"que se reduzca en un 50% la cantidad designada para las ayudas econOmicas a empleados no 
docentes." 

ASUNTOS NUEVOS 

El Dr. Victor Siberio Torres, Representante del Senado, comenta que en el Senado Academic() 
aprobamos una resoluciOn de Pass/Fail para ayudar a los estudiantes y en realidad lo que esto 
hate es perjudicarlos con F, ya que van a tener cero. Esto debe ser Pass/No Pass. 

El Dr. Elvin 0. Roman Paoli, Decano y Director Interino del Colegio de Ciencias Agricolas, solicita 
orientaci6n con relaciOn a un caso de un empleado que tiene un nombramiento de carrera y va a 
solicitar un puesto en otra universidad en una escala mayor a la que tiene bajo un nombramiento 
especial. El Dr. Victor Siberio Torres, Representante del Senado, indica que esta persona debe 
solicitar una hcencia en servicio mientras que la Arq. Wilma Santiago Gabrielini, Rectora Interina, 
indica que se va consultar el caso y se orientara al doctor Roman Paoli. 

El Dr. Noel Artiles LeOn, Representante del Senado, trae a la Junta el asunto que es importante 
que este organismo conozca que tanto estamos cumpliendo con la Certificacion NOrnero 16-17-307 
- Medidas para Mejorar la eficiencia en el uso de los recursos sobre tareas docentes. El doctor 
Artiles LeOn seriala que debe haber un informe con la informacion de todas las cargas que tenemos 
en este recinto, para demostrar que se ha cumplido con estas medidas. 

El Dr. Victor Siberio Torres, Representante del Senado, trae a la atenciOn de la Junta que tiene la 
impresi6n que ante este organismo va a Ilegar la petici6n del Departamento de Humanidades 
relacionada con la sohcitud de la paga para los profesores sin plaza. El doctor Siberio Torres 
indica que se debe ir haciendo un estudio para determinar de cuanto dinero se esta hablando y 
cuel sera su impacto. La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Acadernicos, afiade que se 
debe solicitar una opini6n legal sobre este asunto. La Arq. Wilma Santiago Gabrielini, Rectora 
Interina, indica que ya solicitO la opini6n legal, solo falta el impacto; indica adernas, que hay una 
certificaciOn de la Junta que regula esta situacion y que es la Junta quien determina el calendario 
academico. 

El Dr. Victor Siberio Torres, Representante del Senado, comenta que cuando ocurrio el Huracan 
Georges se extendio el semestre y unos profesores solicitaron paga extra y no se concedi6. 

La Srta. Angeli del R. Rivera, Representante Estudiantil, trae a la atencion de la Junta las 
siguientes situaciones: 

1) pregunta a la Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Academicos, informaci6n sobre 
los pagos efectuados para las ayudantias. La doctora Morales Caro, indica que en enero lo 
que corresponde es media paga. 
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2) Indica que sobre la Primera Experiencia Laboral los decanos dijeron que se les pagaria 300 
horas y ahora solo le van a pagar 50 horas. 

Sobre este particular la Sra. Maria de los A. Fernandez, Directora Interina de la Oficina de 
Presupuesto, indica que se esta trabajando con esto y que hay 171 hojas de asistencia 
pendientes de pago y que el dinero no ha Ilegado aOn. 

La Arq. Wilma Santiago Gabrielini, Rectora Interina, indica que se hizo la petici6n del 
dinero. Serlala que la certificaciOn del remanente de los $800,000 &flares era por cuatro 
afros y vencio en el verano y que por ahora ese es dinero asignado. Se ha hecho la 
petici6n con el Presidente de la Universidad de Puerto Rico y el Presidente de la Junta de 
Gobierno para ver si pueden otorgar nuevos fondos. Y estamos en espera de la 
contestacion. La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Academicos, anade que 
estan luchando y la petici6n se hizo en Administraci6n Central para pagarles. Indica que 
dialogo con el licenciado Alomar y este qued6 en contestarle. El Dr. Victor Siberio Torres, 
Representante del Senado, comenta que ese sobrante proviene de la Beca de Rivera 
Schatz. 

f) El Dr. Agustin Rullan Toro, Decano de Ingenieria, trae a la Junta la preocupaciOn de un grupo de 
Estudiantes del Consejo de Estudiantes de Ingenieria relacionada con la cubierta del Plan Medico 
para los meses de diciembre a febrero cuando termina el semestre. Se solicita al Prof. Fernando 
Gaztambide, Decano Interino de Estudiantes, haga una consulta al Plan Medico sobre el particular. 

9) La Dra. Mariel Nieves Hernandez, Decana Interina del Colegio de Administraci6n de Empresas, 
informa a la Junta el deceso del estudiante de tercer ario de SICI, Luis Ortiz Velazquez, quien tuvo 
un accidente en Four Track. 

El Sr. David Rivera Polanco, Representante Estudiantil Alterno, comenta con relacion al Programa 
de Primera Experiencia Laboral que este se hizo con la mejor buena fe. Indica que no le da paz 
mental el hecho de que a los estudiantes se le ofrecieron 300 horas y ahora solo le van a pagar 50 
horas. Indica que el "timming" por lo ocurrido con el Huracan Maria y el manejo de los documentos 
no hacen lucir bien lo que pasa; quizas si los estudiantes conocieran la dinamica del sistema sobre 
las horas y las requisiciones• si hubieran tenido esa informaciOn se pudo haber evitado. 

El Dr Noel Artiles LeOn, Representante del Senado, trae nuevamente a la atenciOn de la Junta, el 
asunto relacionado con la solicitud para que se rindiera ante este organismo un informe sobre las 
cuentas por cobrar del Centro de Investigacion y Desarrollo (CID); indica que esto debi6 someterse 
a esta Junta el 30 de mayo. La Arq. Wilma Santiago Gabrielini, Rectora Interina, indica que en el 
CID estan trabajando con el informe, pero el edificio del CID esta sin servicio electric° por lo que 
estan trabajando algunas horas con una planta generadora pequeria. El personal esta distribuido 
en diferentes lugares del Recinto. Tan pronto el inforrne este listo lo entregaran. 

A continuacion, el Dr. Noel Artiles Leon, Representante del Senado, indica que en varias ocasiones 
ha solicitado el lnforme de Presupuesto con Base Cero elaborado por el Prof. Lucas N. Aviles, la 
Prof. Mercedes Ferrer, el Dr. Pedro Vasquez Urbano, el Sr. Wilson Crespo Valentin y el 
Dr. Roberto Seijo. La Arq. Wilma Santiago Gabrielini, Rectora Interina, indica al doctor Artiles 
Lean, que el solicitO copia de la presentacion y eso se le envio; en cuanto al informe del comite, el 
mismo no se va a circular. 



POR TODO LO CJ,tAL  DOY FE Y CERTIFICO, 

Nilda E. Perez Collazo 
Secretaria Interina 
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El Dr. Victor Siberio Torres, Representante del Senado, presenta mociOn de cierre. 

Cubierta la agenda se clausura la reunion a las cuatro y cuarenta y cinco minutos de la tarde. 

APROBADO 

Wilma Santiago Gabrielini, NI Arch 
Rectora Interina 

NEPC/Irv 
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